

**Nombre del alumno: Itzel Rocío
Avalos Cruz**

**Nombre del profesor: Juan Jesús
Agustín Guzmán**

**Nombre del trabajo: Cuerpo
preliminar de la tesis**

**Materia: Taller de elaboración de
tesis**

Grado: 9no

Grupo: "A"

Tapachula Chiapas a 07 junio 2020

INTRODUCCIÓN

Las tesis reflejan los resultados de estudios e investigaciones que realizan los estudiantes como requisito que las diferentes carreras y programas solicitan para la obtención del título profesional o grado académico.

El cuerpo preliminar corresponde a la sección que introduce el contenido y el desarrollo de una investigación; contiene una serie de elementos en cuanto a la presentación y estructura de la investigación. Está compuesta por elementos como; portada, derechos de autor, calificaciones, dedicatoria, agradecimientos, tabla de contenido, índice de tablas, índice de ilustraciones y un respectivo resumen. Las páginas de la sección preliminar se enumeran con números romanos, utilizándose lo que se conoce como numeración arábica para la sección del texto.

El contenido del trabajo de investigación de una tesis debe considerar imprescindiblemente las siguientes partes: cuerpo preliminar, texto, conclusiones y bibliografía, optativamente incluirá glosario y material complementario.

Las páginas preliminares inician con la portada la cual corresponde a la primera página de la tesis. En ésta se colocan los datos que identifican al autor o autores, el título de la investigación, el nombre del tutor o tutores, el nombre y el logo de la institución universitaria, la facultad universitaria, la carrera o postgrado de estudio y, la fecha y el lugar de entrega de la tesis. Es importante que se corrobore que cada nombre de los participantes esté escrito correctamente, dado que si la investigación es tomada para trabajos futuros, el nuevo investigador haga hincapié o de crédito a los primeros autores de dicho trabajo.

Seguido de la portada se encuentra la dedicatoria esta página es dedicada a personas que tiene profundo significado en la vida personal y profesional del o los tesisistas.

Según Álvarez O. (2006), se considera como testimonio del aprecio o especial deferencia que presenta el autor, hacia personas o instituciones. La dedicatoria debe ser equilibrada en su redacción y lo más breve que sea posible, aunque es una parte emotiva para el tesisista, el lector no suele darle tanta importancia, así que si se agrega demasiado texto, solo ocupará espacio en el archivo.

En el apartado de agradecimiento, los autores deben expresar vaya, el agradecimiento a las personas o instituciones que han hecho posible sus estudios y la realización del proyecto que ha desarrollado la tesis que se presenta. Se agradece a los que influyen directamente en la realización del trabajo de investigación, como pueden ser los compañeros en caso de realizar una tesis grupal. Se agradece a personas e instituciones que contribuyeron directamente con la tesis e hicieron posible la experiencia de la investigación, por ejemplo en caso de haber realizado el estudio en algún laboratorio, se agradecería al sitio, a quien te brindó el acceso a dicho lugar, al personal involucrado, aún ajeno al equipo central de trabajo.

El índice o tabla de contenido se trata de una lista ordenada de los contenidos desarrollados en cada una de las partes y de los capítulos de la tesis, cuya función es servir de apoyo para que el lector pueda ubicar de manera fácil y rápida los títulos y subtítulos que conforman cada capítulo y el número de la página donde se encuentra dicho contenido que sea de su mayor

interés, de esta manera hay una búsqueda más sencilla y eficaz de la búsqueda de información. No deberá exceder 7 niveles y los materiales complementarios o de referencia. La organización de la tabla de contenido debe reflejar la del texto, incluso en sentido espacial.

Dentro de la sección de índices también se encuentra el índice de ilustraciones y cuadros, si lo requiere la tesis, en él se identifica el número de página donde se encuentra ese contenido visual y/o complementario del texto, todos los índices al igual que el apartado del resumen deben realizarse al concluir la investigación, para que la numeración coincida con la página final y de cierta forma se evite un trabajo extra, puesto que en el transcurso de la elaboración se agregan o eliminan ciertos apartados, que suman o ya no aportan al proceso de investigación.

El resumen o lo que viene como “abstract” en algunas investigaciones, consiste en presentar de manera informativa y concisa, el contenido que se encuentra en la tesis. También se sugiere que se realice al finalizar, ya que debe contener una breve explicación de absolutamente toda la investigación. Además de breve, el resumen también debe ser objetivo y claro, de esta manera el lector podrá determinar si su contenido es o no de su interés. En ciertas instituciones es un requisito que también se agregue en inglés en caso de que la investigación se haya realizado al español, si en el caso contrario la investigación es en inglés, el resumen también deberá incluirse en español.

Al igual que la introducción, el resumen es de suma importancia para atrapar la atención del lector, es la primera fase para que éste se interese en leer el resto de la investigación. No debe exceder las trescientas palabras escritas a un espacio, y como dato extra y general en la parte superior de la página se escribirán el nombre del Instituto al que pertenece el o los investigadores, el título o nombre del trabajo de investigación, los nombres del autor y del tutor, y el año y mes en el que se haya presentado la investigación final, lo que se conoce como tesis.

En general los elementos constitutivos de un resumen se basan en plasmar la formulación del objetivo de trabajo, la descripción del método o procedimiento utilizados para la realización de la investigación y la presentación de los resultados que se hayan obtenido. La extensión del resumen es de una página como máximo.

CONCLUSIÓN

El cuerpo preliminar de una tesis es parte fundamental, y viéndolo desde una perspectiva superficial, podría tomarse como los detalles o decoración del trabajo, ya que esta estructura permite una mejor apreciación de la información y hace visualmente un mejor trabajo.

Además de tener la oportunidad de agradecer a cada persona que colaboró para llegar a los resultados esperados, dedicarla a alguien que aprecias, poder facilitar la lectura para nuevos investigadores, o simplemente para los lectores.

Presentar una investigación de forma resumida, donde los resultados ya estén plasmados, facilitan nuevas investigaciones, generando mayor conocimiento y futuros descubrimientos, previamente fundamentados.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

ecursos.ucol.mx/tesis/estudios_historicos.php

<https://sistemaucem.edu.mx/descargas/titulacion-maestrias/ElementosBasicosElaborarTesis2012.pdf>